

Registran crecimiento de 32% en los casos nuevos de Covid

Última semana tuvo gran subida de casos nuevos. Experta vaticina crítico escenario en la región.

Naguib Danilla Segovia
 naguib.danilla@estrellaquique.cl

Ayer el reporte del Ministerio de Salud indicó que Tarapacá arrojó 163 contagios diarios de Covid-19, la cifra más alta desde julio, cuando hubo 276 nuevos pacientes el 28 de ese mes. En ese sentido, en los últimos siete días la región sumó 705 casos nuevos de coronavirus, lo que da un promedio de 26,3 casos por casa 100 mil habitantes. Alza que para el laboratorio de datos de la Unap "Numeral Lab" es preocupante por que pone el riesgo de estadía en Fase 3 de algunas comunas de la región.

Precisaron que el crecimiento de casos nuevos en la última semana fue de 32% respecto a la penúltima semana epidemiológica y también informaron que la positividad (en 11%) aumentó un 36% durante



INFECTÓLOGA DEL HOSPITAL CREE QUE COMPORTAMIENTO DE FIN DE AÑO AUMENTARÍA AÚN MÁS LOS INDICADORES REGIONALES.

la última semana.

"La tasa de casos por cada 100 mil habitantes era de 19,9 y hoy ese media móvil semanal está en 26,3, esto implica un crecimiento de 32% en una semana. Si consideramos que este valor debería estar en 10, para estar en Transición, ni siquiera deberíamos estar en Fase 2", dijo el encargado de "Numeral Lab", Alejandro Di-

32%

fue el aumento de los casos nuevos en Tarapacá durante los últimos siete días.

namarca. Iquique está en Fase 3 hace dos semanas.

La infectóloga del hospital regional, Olga López

ve un sombrío panorama durante este mes. La experta señaló que se podría llegar a los niveles más críticos que se vivieron en la región durante junio y julio, ya que advirtió que aún falta ver el efecto en los indicadores por el aumento de la movilidad a causa de las fiestas de fin de año.

"Tenemos un personal muy cansado, varios no tuvimos vacaciones el año

pasado, entonces no están las mismas energías para la segunda ola. La gente entendió la Fase 3, como que esto estaba solucionado, y uno ve gente que no usa mascarillas en las playas, en el centro más de la mitad de las personas no tenían la mascarilla puesta o la tenían en cualquier lado. Lo único que nosotros debíamos esperar es que sigan aumentando los casos", ex-

163

nuevos casos de Covid registró ayer para la región el Ministerio de la Salud.

presó.

Agregó que el aumento de casos nuevos por las fiestas de Año Nuevo se vería en dos semanas más y los de Navidad se empezarían a reflejar a partir de la próxima semana. "Está empezando a aumentar también la cantidad de pacientes que está cayendo a ventilación mecánica (...) lamentablemente la gente le perdió el respeto al Covid", remarcó.

Carolina Moscoso, enfermera y coordinadora Covid de la Unap, opinó que lo más lógico sería que al menos Iquique, que concentra mayoría de casos, retroceda en el plan "Paso a Paso", inclusive a una cuarentena.

"No tenemos ningún indicador que nos permita estar en Fase 3 o en Fase 2. Entonces, debíamos pasar directamente a cuarentena. Han habido algunas regiones, que han bajado de Fase 3 a cuarentena", dijo.